

Der Thüringer Blumenwurf

– Auf der Suche nach der Wut –

Ein Kunstprojekt von Yvonne Andrä und Stefan Petermann

Anstatt Blumen zu überreichen, warf Susanne Hennig-Wellsow (Die Linke) 2020 im Thüringer Landtag dem soeben zum Ministerpräsidenten gewählten Thomas Kemmerich (FDP) Blumen vor die Füße, weil er die Wahl annahm, bei der er mit den Stimmen von FDP, CDU und AfD gewählt wurde. In Kürze wird erneut ein Ministerpräsident in Thüringen gewählt, Folge der Wahlentscheidung der Thüringer und Thüringerinnen. Doch warum wählten diese, wie sie wählten?

Um das zu erkunden, und damit die Stimmung der Menschen und das Thema der Wut im Land, entrissen die Künstler Yvonne Andrä und Stefan Petermann das physisch nicht verletzend ikonische Blumenwurf-Symbol, als politische Geste der Wut und Grabesstrauß beerdigter Hoffnungen der geschlossenen Parlamentsbühne und demokratisierten es zugleich, indem sie es auf die Straßen und Plätze des ländlichen Thüringens brachten.

An mehreren Orten in Thüringen bauten sie dafür ein Installationsobjekt auf. Teilnehmende konnten das ihn oder sie Wuterregende daran schreiben und Blumen dagegen werfen. Nicht alle folgten diesem Prozedere, nicht wenige machten sich das Happening auf ganz eigene Weise zu eigen.

83 Gespräche führten Andrä und Petermann über das, was die Menschen aktuell aufregt, erregt, wütend macht, was sie verachten, was die Wut mit ihnen macht, welche Folgen das Ausleben der Wut hat und was das alles mit dem Osten, Migration, Frausein, Krieg... zu tun hat.

Dieses Projekt erhebt keinen Anspruch auf eine statistische Repräsentation der Wut. *Der Thüringer Blumenwurf* ist ein stark themenzentriertes Stimmungsbild mit Zitaten, Gesprächen, literarischen Reflexionen und künstlerischen Bildern.

Ein Fazit zieht Stefan Petermann: »Wenn ich je wieder höre, dass jemand für sich in Anspruch nimmt, für *die Bürger* zu sprechen oder glaubt zu wissen, wie *die Leute* oder was *das Volk* eigentlich will, dann kann ich diese hunderte Seiten Gesprächsmitschriften geben und sagen: Dieses verlockende *Wir* ist sehr viel komplexer, als man glauben möchte.«

Die Eindrücke dieser Begegnungen finden sich in Gesprächsauszügen, künstlerischen Fotos und literarischen Texten auf:

www.blumenwurf.de

Fotos (inkl. Credits) und Audiomitschnitte stehen auf der Website im Pressebereich zur Nutzung bereit.

Texte können unter Angabe des Urhebers genutzt werden.

Weitere Fotos stellen wir auf Anfrage zur Verfügung.

Yvonne Andrä ist Filmemacherin, Stefan Petermann ist Autor. Beide leben in Thüringen, in Weimar. Weitere Informationen zu den Künstlern finden Sie unter: [www.1meter60-film](http://www.1meter60-film.de) und www.stefanpetermann.de

Das Blumenwurf-Projekt wird gefördert von der Kulturstiftung des Freistaats Thüringen



Für weitere Informationen stehen wir jederzeit gerne bereit: team@1meter60-film.de

